

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

Conclusion de la sesion celebrada el 18 en el Congreso.

El señor ministro de la Gobernacion manifiesta que la enmienda puede admitirse despues de la declaracion del señor Navarro, pero adicionándola. Niégase el señor Navarro, y para evitar interpretaciones al artículo que se intenta enmendar, lo retira la comision para redactarlo de nuevo.

El señor Figuerola habla en pró de una enmienda al artículo 22, la cual pretende que el cargo de diputado provincial sea renunciabile.

Tambien esta vez el señor Marichalar se encarga de manifestar en nombre de la comision que no admitia la enmienda, la cual se desecha en votacion nominal por 126 votos contra 23.

Se pasa a discutir el artículo 22, y lo impugnan los señores Figuerola y Olózaga, que creen que el cargo de diputado provincial puede ser renunciabile.

Los señores Marichalar y Aguirre de Tejada defienden la doctrina en que se funda el artículo, y tras breves rectificaciones de unos y otros señores, se aprueba en votacion nominal por 124 votos contra 49.

Se lee el artículo 21 (reformado) por la comision y se aprueba sin discusion.

Se da lectura de una enmienda al artículo que dice que podrán ser elegidos diputados provinciales todos los naturales de la provincia respectiva que pasen de 25 años. El señor Figuerola apoya esta enmienda, y lo hace bajo el punto de vista de la doctrina progresista que profesa su señoria.

El señor Monares, en nombre de la comision, declara que no admite la enmienda por ser contraria al espíritu y tendencias del proyecto; pero indica que el párrafo 3.º del artículo que se pretendia enmendar se ha suprimido, para dar así una prueba tanto la comision como el gobierno de su tendencia á un progreso racional.

Rectifica el señor Figuerola y se desecha la enmienda en votacion nominal por 112 votos contra 23.

Se da lectura de otra enmienda al artículo 24, párrafo segundo que marca la renta de seis mil reales annos ó pagar una contribucion de veiscientos reales como requisito indispensable para ser diputado provincial cuya enmienda admite la comision y se aprueba con el artículo.

Se leen y son admitidas otras dos enmiendas al artículo 24, y puesto este á discusion pide la palabra el señor Leis y pregunta al gobierno por qué ha escluido de poder ser diputados provinciales á los eclesiásticos.

El señor ministro de la Gobernacion manifiesta, que el especial y sagrado ministerio de los sacerdotes les aleja de tomar parte en los asuntos de aquellas corporaciones, fundándose en esta consideracion el escluirlos. Sin mas discusion se aprueba el artículo.

Sobre la redaccion del artículo 25 hacen ligeras objeciones los señores Gonzalez de la Vega y Calvo Asensio, que son tomadas en consideracion, manifestándolo así los señores Monares y ministro de la Gobernacion. El artículo es aprobado sin mas discusion.

El señor Sagasta apoya una enmienda al artículo 26, marcando el mes y dia en que han de reunirse las diputaciones. El señor Monares dice, en nombre de la comision, que esta no tiene in-

conveniente en fijar el mes, pero no el dia, con lo que se conforman los firmantes de la enmienda.

El señor Calzada hace algunas indicaciones que toma en cuenta la comision y se aprueba artículo 26. Tambien es aprobado el 27 con una enmienda de la minoria progresista.

La comision retira el artículo 28 para reformar su redaccion.

Se lee una enmienda al 29 que toma en consideracion el gobierno y se levanta la sesion á las siete menos cuarto.

Seccion oficial.

— LA GACETA del 19 no contiene disposicion alguna de interes general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Dice un colega del 19:

«Se dice que los disidentes de la mayoría del Congreso, han nombrado hoy una comision encargada de acercarse al señor Rios Rosas, y de estimularle á levantar cuanto antes la bandera de oposicion al gabinete. De resultados de este paso, ó por otras causas ha vuelto hoy á decirse que el señor Rios Rosas presentará una proposicion.

Como cada dia se dice una cosa distinta, y todo por personas que se dicen bien enteradas, es difícil vaticinar qué es lo que al fin resultará verdad.

Se anuncia que el señor Yañez Rivadeneira se haya decidido á comparecer ante el Congreso, con objeto de dar esplicaciones de su conducta: pero, se-

gun nuestras noticias, que tenemos por verdicas, el señor Rivadeneira no dará aquel paso si la comision parlamentaria nombrada para examinar el suplicatorio del juez de Hacienda, y ante la que se presentará, pide y trae al espeditante ciertos documentos que él cree indispensables para la ilustracion del jurado.

Dícese que, cumpliendo con lo dispuesto en el Concordato, ha sido provista ya la nueva silla episcopal de Vitoria, habiéndose hecho ya la correspondiente division eclesiástica.

Se ha concedido licencia para regresar á la Península á restablecer su salud al señor Cortés, cónsul en Singapur, el cual se disponia á emprender su marcha á mediados de enero.

En la costa de Torreveja, provincia de Alicante, se ha cogido un contrabando de 31 fardos; sin embargo de que por sospechas de no haberse ejercido toda la debida vigilancia, se ha mandado encausar á algunos individuos del resguardo.

Dice el 18 un periódico que el señor Magallon, secretario que era de la comision de limites entre España y Francia, ha sido nombrado subdirector de política en el ministerio de Estado, plaza vacante por dimision del señor Salazar y Mazarredo.

En la grada del arsenal de Cartagena, que ha servido para la construccion de la fragata de guerra *Vencedora*, se colocará inmediatamente la quilla de una fragata de hélice de 50 cañones y 800 caballos, que se denominará *Zaragoza*. Cada vez es ma-

(43)
do la muerte nos asalta al llegar al término previsto de la vida, cuando es ni mas ni menos que el sueño que sucede á las fatigas de una jornada laboriosa... cuando un padre, dichoso hasta el último instante con la ternura de su hija querida, no aspira mas que á dormirse en sus brazos... es tan triste el cuadro que haya que apartar los ojos de él?... Lucy ¿por qué lloras?... Vamos, hija mia; trata de ver las cosas como yo... y nuestros dias serán apacibles, gozaremos de alegría hasta el último instante... y esta desgracia, menos grande cuando se la pueda mirar de frente, no se alimentará de todo lo que la imaginacion, los falsos terrores y una inútil resistencia pueden darle de siniestro y terrible... Dispensad, caballero, dijo dirigiéndose al artista; esta es la constante guerra que tengo que sostener con mi Lucy, y á no ser porque el retrato me ha traído estas ideas, no me hubiera tomado la libertad de renovar aquí las hostilidades....

Yo escuchaba con entusiasmo estas palabras, que dejándome entrever tantas cosas, me hacian ver á aquella jóven como llena de melancolia y de una ternura filial.

Qué! decía yo; esos hermosos caballos, esos lacayos, esa carretela, todos esos objetos de lujo y vanidad, todo para una muger, cuyos ojos se humedecen en lágrimas á la sola idea de llegar á apartarse de su anciano padre.

Aquel mismo dia el retrato vino á la galeria:

(46)
dias debia partir para Inglaterra. Qué sucedería de mi en tal caso, viéndome frente á frente de M. Ratin? No me esperaba mas que tristeza.

Inglaterra! pais encantador hacia el cual bogaban los buques! frescas orillas, parques sombríos donde van las jóvenes miss á distraer su melancolia!

Cuando ella se aleja, cuando pase por otros países dejando caer sus miradas sobre los árboles de las orillas del camino... si yo estuviese al lado de aquellos árboles... Huis, jóvenes miss? la diría... Si yo me hallase delante de sus caballos espuesto á ser pisoteado por ellos, podría volver á hallar su compasion; yo me imaginaba que sin esta compasion mi vida no valia la pena.

La sesion habia concluido. Yo esperaba con la mayor impaciencia que viniera el retrato á la galeria; pero llegó la noche antes que apareciera: los dias siguientes se pasaron en esta cruel ansiedad. Entonces fué cuando habiéndome llevado los precedentes sucesos á la claraboya no pude resistir al deseo de ir hasta el taller mismo á contemplar el perfil de la que reinaba en mi corazón. Ya hemos visto la catástrofe que se siguió. Tomo, pues, mi interrumpida narracion.

Por esta vez tenia un sentimiento profundo de mi ruina. Culpable ya de mentira y de leso-Elzevir, forzar una puerta, leer libros prohibidos, escaparse de una prision, correr por los tejados, y despues llevar la destruccion á un taller,

(47)
destrozar un maniqui, romper un cuadro!... Espantosa serie de crímenes, cuyo primer eslabon tenia M. Ratin, esto es, la risa.

Qué hacer? separarlo, ponerlo todo en su sitio? Imposible: el mal era demasiado grande. Inventar una fábula? no hacia mucho que á propósito del borron no lo habia encontrado muy fácil. Confesarlo todo? Nada de eso; porque hubiera sido menester decir que estaba enamorado, y á la sola sospecha de semejante inmoralidad, veia subir al rostro de M. Ratin todo su pudor, y su sola mirada me hubiera aniquilado.

Resolvi, pues, tomar el camino de mi cuarto, cerrar la puerta y entregarme al estudio con mas ardor que nunca, bien con el objeto de apartar de mi espíritu aquel terror importuno, bien para alucinar á M. Ratin que quedaria altamente convencido de mi moralidad si le presentaba gran copia de deberes bien escritos, en testimonio de mi esmerada aplicacion. Como la noche avanzaba con rapidez, creí deber diferir mi partida algunos minutos á fin de que la oscuridad me ocultase á las miradas del prisionero cuando pasara por el tejado.

Aproveché, pues, estos instantes para satisfacer mi curiosidad. Despues de algunas investigaciones hallé el retrato arrimado á la pared y le aproximé á la luz.

Estaba casi concluido: la jóven miss estaba sentada cerca de su padre en una graciosa actitud: su delicada mano descansaba negligentemente en el pescuezo del falderillo: una anosa en-

por la actividad que reina [en] nuestros arsenales.

Por un despacho telegráfico de Cádiz que hemos recibido hoy, sabemos que el 25 de enero, á cuya fecha alcanzan las últimas noticias de las Islas Filipinas, no había aun llegado á Manila el nuevo capitán general, señor Lemery, en busca del cual salió días antes un vapor de guerra para conducirlo á la metrópoli.

El 19 en la tarde se han reunido en el Congreso algunos de los individuos de la comisión de imprenta y los directores de dos ó tres periódicos que son al mismo tiempo diputados. Otros de estos que dirigen periódicos de oposición, aunque habían sido invitados, no han podido por lo visto asistir. Lo que se ha hecho esta tarde ha sido leer el dictámen de la comisión de imprenta.

La *Epoca* dice, hay tres tendencias distintas en el campo de la política sobre la cuestión de reforma constitucional. Los unos, condenando la reforma, creen que este Congreso no tiene poderes para derogarla, y que se necesita que el país sea llamado á elegir diputados con este mandato. Otra tendencia piensa que ni ahora ni nunca debe tocarse á la Constitución del Estado. Hay, por último, los que quieren una solución conciliadora en esta cuestión, y que en el estado que actualmente tiene la ley fundamental, cree que las Cortes con la corona pueden y deben cerrar la era de las interinidades constitucionales, anulando todo lo que se refiere á la intervención del poder ejecutivo en los reglamentos de las Cortes, desistiendo del proyecto sobre vinculaciones, y declarando la senaduría por derecho propio como uno de los elementos constitutivos de la alta Cámara.

El señor ministro de la Gobernación explicó el 18 en el Congreso por qué los ordenados *in sacris* se hayan incapacitados para la diputación provincial, diciendo que no solo sus funciones se avienen mal con las funciones administrativas de los diputados provinciales, sino también porque dependiendo muy directamente de la autoridad del obispo, se podría suponer que no tenían la debida independencia.

El célebre prestidigitador Mr. Caston daría el 20 una función á presencia de Sus Majestades y Altezas en Palacio.

Háse dicho, y el 17 lo repite un periódico, que los puros han manifestado terminantemente al señor Ríos Rosas, que si no presenta antes del jueves próximo una proposición para tratar de la política interior, provocarán ellos ese debate en el Congreso.

Dícese que el señor Huelves no ha aceptado el destino de director general de la deuda pública, para el cual acaba de ser nombrado.

D. Vicente Blasco, vecino de Madrid, ha sido autorizado para verificar los estudios de un ferrocarril que, partiendo de Salamanca, empalme en el punto mas conveniente con la línea de Medina del Campo á Zamora.

A un periódico escriben de Málaga con fecha 14 que dos días antes se había procedido en aquella población á la prisión é incomunicación de uno de los jefes del partido demócrata y al registro de cierto asilo francmasónico en donde solo encontró la policía cenizas de papel. La sorpresa y prisión se han verificado á consecuencia de comunicaciones telegráficas recibidas de la Corte.

El 19, como hemos anunciado, se celebró en el salón de Oriente la solemnísima distribución de premios á la virtud. Presidieron el acto SS. MM. la Reina y el Rey, asistieron á él los señores infantes don Francisco de Paula y don Sebastian y los señores ministros. Después de leer el secretario del jurado un resumen de las acciones virtuosas, se aproximaron los agraciados á las gradas del trono á recibir el premio de manos de la Reina; se cantó un precioso himno, composición del señor Hernandez, y el distinguido actor señor Arjona leyó unos hermosos versos á la virtud del eminente poeta señor Hartzenbuch.

El general Ameller, capitán general de Canarias, viene con licencia á la Península. El señor Gabenet, gobernador civil de dichas islas, parece ha hecho dimisión de este destino, conservando el puesto de segundo cabo.

No es cierta la próxima ida del se-

ñor Mon á Madrid. Quien en breve vendrá tal vez á España por motivos de salud, es el señor Pastor Diaz, nuestro representante en Portugal.

El 19 celebraría su primera sesión pública en el Congreso la comisión de imprenta; la que trata de oír las observaciones de los diputados que asistan á la reunión sobre el dictámen que tiene ya redactado. Insistese en decir que varios diputados periodistas pedirán que el proyecto se plantee desde luego por autorización, sin perjuicio de que se discuta y reforme cuando haya tiempo en las Cortes.

La *Epoca* dice tener motivos para creer que el pensamiento del gobierno es que el Congreso termine la ley de las provincias, y que mientras la examine el Senado se aborde la de imprenta por la Cámara popular. Añade que las oposiciones tienen en su mano que una y otra sean leyes del Estado.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 19. Mr. Magne ha manifestado en la cámara de diputados que el gobierno decidirá para la próxima legislatura si la discusión por capítulos del presupuesto conviene ó no á la independencia de los poderes ejecutivo y legislativo. Retirada por su autor una enmienda, han sido aprobados los párrafos once y doce del proyecto de contestación.

Turia 9. El rey ha empezado á usar en los documentos públicos la fórmula «Victor Manuel, rey de Italia por la gracia de Dios y la voluntad de la nación.»

Civitella del Tronto no quiere rendirse.

Fronteras de Bosnia 16. Los Bachi-bouzouks han sido repentinamente llamados á sus banderas por medio de las señales convenidas para los casos de alarma.

Asegúrase que los turcos han sufrido un descalabro cerca de Gasko. Los cristianos de Bosnia permanecen tranquilos.

Turia 16. La petición para la evacuación de Roma por los franceses fué presentada á la Cámara por el Sr. Machi firmada por 8560 ciudadanos de

Italia, pidiendo que el gobierno inter venga cerca del emperador Napoleon para que desde luego retire sus tropas de Roma.

El diputado Machi reclamó la urgencia para su proposición y después de una discusión en la cual han tomado parte Brofferio, Bixio y Lafarina, fué acordada por unanimidad.

Nápoles 12. El rey Victor Manuel llegará pronto aquí para permanecer algunos meses.

Corfou 12. Un diputado ha pedido el voto sobre la anexión á la Grecia, otro ha dado lectura á una memoria dirigida contra el protectorado inglés y que sería dirigido á los gobiernos y á los pueblos de Europa, de-pues de este incidente se han cerrado las cámaras para seis meses.

Paris 17. Un despacho de Copenhague anuncia que los estados de Holstein están decididos á rehusar las proposiciones de Dinamarca.

De Tánger escriben el 10 que se hablaba ya poco de la revolución que terminaría aquel emperador; y que el santon de Juanon estaba tomando sus precauciones para que no estallase, y sostener el órden y evitar por ahora la revolución para que el *Artax* cumpla á España lo que le tiene ofrecido, pues dicho santon es muy adicto á los españoles, y si por él fuera, quedaria aquel imperio en la mejor armonia para siempre en esta cuestión.

Correspondencias de Inglaterra insisten en decir que después de las vacaciones de Pascua, el gabinete Palmerston será derrotado en el Parlamento. Parece que sus amigos han vencido las resistencias de lord Derby á encargarse del poder, y que la corte no es del todo extraña á un cambio que tenderia á estrechar las relaciones de la Inglaterra con la Alemania.

El Papa, segun una carta de Roma, fecha del 5, está resuelto á no abandonar el Vaticano á no ser que á ello se le obligue por medio de la violencia. Si por desgracia llegara este caso extremo, parece que se dirigiria á España, á cuyo fin están ya en Civitavecchia dos buques españoles á disposición del embajador de S. M. C.

Hay noticias ordinarias de Nápoles que alcanzan al 12. Así en Nápoles co-

(48)

cina formaba el fondo del cuadro; por un el ro se veía un castillo asentado en una roca que dominaba el mar.

A la vista de estos rasgos, llenos de gracia y animados por cierto atractivo de dulzura y melancolía, experimenté las mas tiernas emociones: pero bien pronto tuve que caer en el amargo pesar de ver que no le pertenecía en nada, de tener que verla alejarse muy pronto.

—Por qué, la decia, por qué no sois mi hermana? Qué hermano tan tierno y sumiso habiais de encontrar en mí! Qué dichoso habiamos los dos de hacer á este anciano!... Qué hermosa es la verdura donde os encontráis!... Qué agradables habian de ser los desiertos con vos!... Lucy... Lucy... amor mio!...

La noche habia llegado. Me separé del retrato con tristeza, y bien pronto volví á encontrarme en mi cuarto en el momento mismo que venian á traerme la luz y la cena.

En el estado de agitación en que me encontraba no tenia ni hambre ni sueño; así es que no pensé mas que en ponerme pronto á mi obra, á fin de poder presentar á M. Ratin visibles pruebas de mi trabajo y completa regeneración en el instante que viniera.

Después de César, Virgilio; después de Virgilio, Bourdon; después de Bourdon, tres páginas de composición; después de las tres páginas... me dormí!

A la mañana siguiente me admiró mucho verme despertado por una voz que cantaba un sal-

(45)

una de las cuales tenia para mí un elevadísimo precio.

... El joven complaciente? sabe, pues, el inglés? decia la joven.

—Perfectamente; él es quien por lo general me sirve de intérprete con vuestros compatriotas... es un joven muy amable. Lástima que no se haya dedicado á las bellas artes, en las cuales seria una notabilidad...

El pintor calló, pero después dijo:

—Voy á enseñaros... Mirad; esto es un croquis que hizo el otro día en la ventana... el lago, un lado de la prision... Este sombrero viejo levantado, pidiendo limosna, indica perfectamente la presencia de un pobre prisionero que no puede ver esta belleza.

—Agradable composición; llena de sentimiento, dijo ella; pero por qué no se entrega á una profesión á que parece tan decidido?

—Sus tutores quieren que siga la carrera del derecho.

—Sus tutores! con que es huérfano?

—Hace mucho tiempo. No tiene mas que un anciano tio que vele por su educación.

Pobre joven! dijo la joven inglesa con acento compasivo.

Estas palabras me sacaron de quicio. Me tenia lástima: esto era bastante para que yo hallara una felicidad en ser huérfano.

—Oh! cuánto hubiera deseado que no variase la conversacion de objeto! pero no fué así; y por algunas palabras comprendí que dentro de ocho

(44)

no era mas que un simple boceto, en el cual reconocí al buen anciano.

Ocupaba la izquierda del cuadro; el grande espacio que quedaba á la derecha producía á mi parecer un mal efecto. Pero en la segunda sesión se quitó de allí el cuadro, y como la joven mis habia venido sola, me confirmé en la idea de que el espacio vacío la estaba reservado, y que al fin iba yo á contemplar su figura.

—Me habeis prometido, señorita, dijo el pintor, facilitarme un croquis de el parque donde vuestro padre desea verse colocado.

—Ahora me acuerdo, respondió ella: está en el carruaje. —*John bring me my album, if yeon please*... pero veo que John no está allí, añadió sonriendo.

En efecto, sus criados, habiendo dejado un pobre diablo al lado de los caballos, estaban recreándose en el café inmediato.

—Voy á ir allá, dijo el pintor... Pero yo me habia anticipado; y ya subia la escalera imprimiendo mis labios sobre el album de la joven mis. Esperaba llegar hasta la puerta del taller, y desde allí verla; pero me encontré con el pintor en el camino.

—Mil gracias! á fé mia sois el joven mas apreciable que he visto, exclamó quitandome el album de mis manos.

Volví á mi puesto mas tranquilamente de lo que lo habia dejado y me encontré falto de aliento: habia perdido muchas palabras, cada

mo en las provincias se está firmando una peticion para que se disuelva el Consejo de la lugartenencia. Se habian recojido ya muchos miles de firmas. La mayor parte de los servicios estaban desorganizados. Los heridos de Gaeta han sido conducidos á Nápoles. Hay muchos enfermos de tifus. A consecuencia de las boletas de alojamiento se habia suscitado una cuestion muy grave entre los alcaldes de Nápoles y el comandante militar de la plaza. Se temia una manifestacion republicana para el 19 del actual, dia de San José, patron de Mazzini y de Garibaldi. Se dice que don Liborio Romano se ha vuelto completamente autonomista, por estar muy disgustado de los piamonteses.

En Lisboa, de donde tenemos noticias que alcanzan al 16, continúa reinando cierta agitacion politica. En el ministerio de Estado se celebró el 15 una reunion de diputados á la que el gobierno espuso los trabajos que piensa someter al Parlamento. El gobierno manifestó que si estas medidas no encontraban apoyo en las Cortes, presentará su dimision. El conde de Thomar, á quien un periódico habia acusado de que conspiraba contra el gobierno, protestó en la Cámara contra esta imputacion, que el presidente del Consejo manifestó tambien ser infundada.

Varias de las principales señoras de Viena se proponen hacer á la reina de Nápoles un obsequio de alto mérito. La ofrecerán un monumento de plata cuyo zócalo representa una fortaleza. Sobre el zócalo se verá echado un querubín con una tea ardiendo en la mano. A sus piés estará un león. Los bajos relieves sobre los que habrá grabados versos conmemorativos de Hain, representan escenas del sitio de Gaeta. El grabador de la corte Frantz-James está encargado de la ejecucion de este monumento.

No ha habido en Messina el fuego abrasador ni la entrega á discrecion de que habla el telégrafo piamontés. Lo que ha habido es que por una parte Francisco II ha dado orden al general Fergola para que capitule, y por otra el gobierno francés ha aconsejado al piamontés que acepte la rendicion de Messina y Civitella con las condiciones con que se rindió Gaeta.

El diputado francés Mr. Pinchon cuyo discurso tan profunda impresion hizo en la sesion del 12, pronunció estas palabras que reproducimos por la deferencia y la justicia que en ellas se hace á nuestro pais: «Una alianza de Francia con los pueblos de las razas latinas seria una ilusion. Portugal está adherido á Inglaterra, España posee el vivísimo sentimiento de su independencia y su personalidad, los italianos son egoistas, personales, poco agradecidos por no decir ingratos. Consientan en recibir, pero no devuelven jamás.»

El penúltimo domingo ocurrieron escenas escandalosas en algunas iglesias de Florencia. En la catedral, en Santa Felicidad, en el Cármen, se dice que el sermón de vísperas fué interrumpido por los gritos de «¡Vivan los protestantes! ¡Abajo el Papa!» que naturalmente fueron contestados por otros de: «¡Viva el Papa! ¡Vivan los católicos!» Las iglesias fueron desocupadas y cerradas. Se habia maltratado á un sacerdote. Se esperaban nuevas manifestaciones.

Hace pocos dias pronunció Mr. Keller en el cuerpo legislativo francés un violento discurso de oposicion, que le ha valido de parte de amigos y enemigos el titulo de orador de primer orden. Al terminar su discurso M. Keller, uno de los diputados ministeriales se acercó

al ministro Mr. Billault, y le dijo que si el gobierno no contestaba al discurso de Mr. Keller, era necesario arrancar el águila de la bandera francesa y sustituirla con las flores de lis. Mr. Keller causa vivó terror á los amigos del gobierno, porque posee el arte de arrastrar tras él á los que le escuchan.

En una carta de Méjico que inserta el Times se dice que el gobierno de Juárez ha sido reconocido por los Estados Unidos y Prusia. El gabinete de Méjico ha hecho proposiciones al ministro británico mister Mathew para arreglar la cuestion de la deuda con Inglaterra. En dicha carta se dice tambien que hoy en aquella república la creencia de que en caso de una guerra entre España y Méjico, Francia estará al lado de España; que la administracion de Juárez marcha poco mejor que la anterior, y que Inglaterra está á punto de enviar una escuadra á las aguas de Méjico.

Un suceso horrible ha ocurrido en las inmediaciones de Gembloux. Un joven se ha presentado á la autoridad de Charleroy á hacer la siguiente espantosa declaracion. Habia dos años que tenia relaciones con un flamenco, del cual tuvo dos hijos: su amante le dijo que se casaria con ella si hacia desaparecer uno de los niños, y si no la abandonaria. El desgraciado niño fué sacado de una casa donde se estaba criando, y se dirigieron con él sus padres á un sitio solitario, donde habia una profunda fosa. El desnaturalizado padre, que á la crueldad unia la avaricia, le desnudó para utilizarse de los vestidos, y se disponia á arrojar la inocente criatura á la fosa. La jóven, sintiendo frenar entonces los instintos maternales, quiso salvar á su hijo, pero, amenazada de muerte, nolo consiguió, y ha acudido á la autoridad en denuncia del hecho.

Gaceta.

—VIVIR PARA VER.—Asegura un colega que están muy adelantados los trabajos para la construccion de un nuevo puente sobre el Guadalquivir y que se colocará en frente de la plazuela del Pótro. Aplaudiríamos el que este proyecto entrase en vias de realizacion. Suponemos que se tratará tambien para este caso de derribar la pesada y las casas que hay en el testero de aquella plazuela á fin de ampliarla convenientemente uniéndola con la Rivera, como se trató hace algunos años.

—NO SE ENMIENDAN.—Con el cambio de temperatura, se ha desarrollado en las fregatras la aficion á regar los tiestos colocados en los balcones, ventanas y azoteas á todas las horas del dia y de la noche, con grave perjuicio de los que no sabemos transitar sino por las calles. Como las quejas de la prensa no bastaran á reprimir semejante abuso, será conveniente que la autoridad, por medio de la imposicion de algunas multas, les haga comprender el respeto que se debe á las prescripciones de la policia urbana y al buen nombre de esta ciudad.

—NOS ALEGAMOS.—Hemos sabido con satisfaccion que en Puente Genil se están llevando á cabo grandes mejoras públicas debidas á la infatigable actividad de su jóven alcalde D. José Padilla y Parejo, y al no menos celoso D. Rafael Cerveró, diputado á Cortes por aquel distrito. Nos consta que ambos señores se han hecho tan dignos de la gratitud de aquellos vecinos que, tanto los primeros contribuyentes como las demás personas notables de la mencionada

poblacion, determinaron de un modo espontáneo y unánime manifestarles su reconocimiento, obsequiándolos con una gran comida que se efectuó el dia 19 del actual. Según dicen, en ella se admiraba, mas que el lujo y profusion de los manjares, la cordialidad y franqueza de todos los concurrentes, que tienen la inapreciable dicha de no estar divididos por las discordias políticas que tanto amargan la existencia de los pueblos.

Mucho nos complacen estos sucesos, y deseamos para los pontaneses toda clase de felicidades.

—LO DICHO.—Como habiamos anunciado, ya se ha empezado á empedrar por el sistema de encadenados la calle de la Concepcion, cuya obra continuará hasta la del Paraíso.

—VACANTE.—En tal estado se halla una plaza de procurador del Juzgado de Bujalance. Durante este mes se admiten solicitudes.

—PARA PASCUA.—Hemos visto anunciada para la tarde del dia 1.º de Abril una corrida de seis novillos de cuatro años, pertenecientes á la ganaderia de don Rafael Barbero, en la que matarán Bocanegra, Yust y Caniqui, picarán el Tití, Jordan y Manolete y banderillearán el Pinche, el Pintado, Maograna, Feillo, Rodriguez y Gonzalez.

—NO FUÉ NADA.—Hemos recibido algunos detalles, acerca del incidente ocurrido el 18 en la línea férrea de Cádiz. Hé aquí lo que dice sobre el particular un periódico de aquella plaza.

«Ayer ha batido un hundimiento en nuestra via férrea cerca del rio Santi Petri, en la parte del terreno de las salinas. Afortunadamente el hundimiento tuvo lugar despues de haber pasado un tren y no hay que lamentar, por tanto, ninguna desgracia.

La línea no se ha interrumpido pero hay que pasar á pié el pequeño trayecto en que ha ocurrido la avería. Parece que esta quedará remedida tal vez en el dia de hoy. Deseamos, sin embargo, que el remedio sea bastante radical y completo para que no se repitan semejantes percances.

—SABEDLO.—Con objeto de evitar el excesivo desarrollo que por algunas dependencias del Estado se da á la correspondencia telegráfica oficial, se ha dispuesto de real orden que solo se use el telégrafo en casos graves y urgentes y cuando pudiera seguirse daño el servicio de remitir las comunicaciones por el correo, y que en los despachos oficiales se supriman todos los títulos, tratamientos y fórmulas de cortesía, sujetando su redaccion al lenguaje conciso peculiar de la telegrafía.

—¡AY QUE ALIAS!—Por el señor Gobernador civil se encarga la captura de José Perez Herrera, alias *Pitones*, contra quien se sigue causa por robo y desercion de presidio.

—NO SOY POSTOR.—En el número 44 del Boletín oficial de esta provincia se publica el pliego de condiciones para la contrata de 10,000 pantalones de media lana para los penados en los diferentes presidios del reino.

—¿QUÉ ES LA VIDA?—Todos los humanos se apesadumbra y aun desesperan cuando ven aproximarse el fin de su carrera; y sin embargo, muchas veces nos hemos hecho esta pregunta.—¿Qué es la vida para la mayor parte de las criaturas? y siempre nos hemos dado esta respuesta.—Un soplo, algunos placeres, penas sin cuento, abundantes lágrimas, un puñado de polvo... nada.—Y si es algo, luto y desolacion, pues no hay instante en que no se abran sepulcros á millares y corran sobre ellos rios de lágrimas.

—ENVASES.—El 12 de Abril á la una del dia se subastan en la Rambla 14 cajoncillos de cedro, bajo el tipo de un

real cada uno y 80 de pino bajo el de dos.

—EL NECIO.—Por seis diversos medios, ó por seis distintos caracteres, puede ser reconocido el necio.

1.º En que se enfada sin motivo. 2.º En que habla fuera de tiempo. 3.º En que se fia de cualquiera. 4.º En que habla sin razon ni conocimiento. 5.º En querer saber lo que no le importa. Y 6.º En no saber distinguir su amigo de su enemigo.

El secretario de la redaccion,
ISIBORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. Los Dolores de Ntra. Sra. y S. Pablo, obispo de Narbona.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de San Jacinto

—En la Santa iglesia Catedral predicará el Sr. Dr. D. Juan Gutierrez Correa, dean de la misma.

A las 10 de la mañana se celebrarán fiestas á Ntra. Sra. en las iglesias de S. Jacinto, las Dueñas, Sta. Ana, S. Agustin y Concepcion, predicando respectivamente los señores don Joaquín Portal y Ramirez, don José de Fuentes, D. Manuel Molina, don Manuel Enriquez y don José Fuentes.

En las de Capuchinas y S. Nicolas de la Villa será á las 9, y predicarán don Manuel Bravo y don Serafin Garcia Jurado.

—Ultimo dia de septenario doloroso en las iglesias siguientes:

En el santuario de la Fuen-santa, á las 10 de la mañana.

Sta. Cruz, á las 6 y cuarto de la tarde: predicará don Rafael de Rueda, capellan de este convento.

Capuchinas, á las 4 de la tarde, D. Manuel Molina.

Las Dueñas, á las 5 de la tarde; don Antonio Charquero y Roman.

S. Nicolas de la Villa, á las 6: don Serafin Garcia Jurado.

S. Juan de Letran, al toque de oraciones.

Salvador y Sto. Domingo de Silos, tambien á oraciones.

S. Juan de los Caballeros, á la misma hora.

A las 7 1/2 será hoy la misa solemne con objeto de dar la comunión general.

Sta. Ana, á las 4 y media de la tarde; don José Fuentes.

S. Jacinto, sexto dia del mismo septenario á las 4 de la tarde: don José de Priego, colegial del seminario.

—Hoy último dia de quinario á Jesus Caído en la iglesia de S. Cayetano, á las cuatro de la tarde: predicará el señor don Agustín Moreno.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Luz, en Sta. Marina.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 18 de Marzo.—3 por 100 consolidado á 49.60, el diferido á 42.60. —Deuda del personal 23.30.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 20 de Marzo de 1861, á igual hora del 21 del mismo.

Trigo.—Fanegas 728 desde 46 1/2 á 54 rs. Cebada.—Fanegas 50 de 00 á 52 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 59. id. en los molinos á 46. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 42 cuartos libra.

—GRANADA 19. Alhondiga. Trigo de 42 á 61.—Cebada de 34 á 58.—Habas de 55 á 56. Aceite de 58 á 59.

—SEVILLA 20 de Marzo. En la Alhondiga. Trigo de 53 á 66. Cebada de 00 á 35.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 54 á 61. Cebada de 32 á 35. Habas á 47. Aceite á depósito de 00 á 49: para el consumo á 51 1/2.

—JEREZ 15. Trigo de 56 á 60. Cebada de 30 á 36. Habas de 48 á 54.

—JAEN 18. Trigo de 45 á 55. Cebada de 26 á 27. Habas de 40 á 42. Aceite de 50 á 52.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Teja.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Mensajerías, Galeras y Carros.

—En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro, posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinacion con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. Tambien admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los dias impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 56 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en a cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan á propósito por la proximidad á la estacion del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un dia si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

MISAS. En el despacho

de este periódico, calle de S. Fernando núm. 34, y en el taller de encuadernacion de D. Ricardo Gacto, calle de la Ceniza núm. 10, se venden las Misas de los Santos de Córdoba á 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros Santos, inclusa la del Santísimo Corazón de Jesus, á 6 rs. el cuaderno; y en una hoja suelta las oraciones en Misa pro Muliere pregnante á 6 cuartos; todo en folio prolongado, papel superior é impresion esmerada: en otra hoja pequeña se da gratis una enmienda, que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba.

Además el oficio del Beato Francisco de Posadas á 4 cuartos el ejemplar. 4-5

LIBROS RAYADOS Y

EN BLANCO. Habiéndose establecido una máquina para rayar papel con toda perfeccion en la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, se han encuadernado multitud de libros en blanco y de toda clase de rayado, los que se enagenan con la mayor equidad en su despacho calle de S. Fernando núm. 34. 10-7

AL PUBLICO. Se dora

y platea toda clase de muebles nuevos y usados con la mayor perfeccion conocida hasta el dia: se doran y pintan retablos y todo lo perteneciente á la iglesia: se pintan, doran y adornan tiendas, salones, emboaduras etc. etc. Se hacen cuadros labrados de todas dimensiones. Tambien hay un gran surtido de molduras lisas á precios sumamente arreglados. Los señores que gusten favorecer ó ver muestras hechas con la mayor perfeccion, pueden pasar á la tienda de cuadros dorados frente del Cabildo.

ARRENDAMIENTO. El

de una casa núm. 47 antiguo y 162 moderno en la calle de la Feria, hoy de San Fernando, de esta ciudad. D. Mariano Ferrer, su dueño, vive en frente de la administración principal de Correos.

LIBROS BARATOS. En

el despacho de este periódico calle de San Fernando número 34 hay un gran surtido de libros á los módicos precios siguientes:

- Ramillito de la Misa. . . 3 cuartos.
- Visita de Sagrarios. . . 4 id.
- Primera comunión. . . 4 id.
- Ofrecimiento del Rosario. . . 4 id.
- Via-sacra. . . 4 id.
- Domingo de Ramos. . . 4 id.
- Consejos espirituales. . . 4 id.
- Ejercicio cotidiano con oraciones para la confesion y sagrada comunión y un ejercicio para la Misa. . . 21 id.
- Otro ejercicio cotidiano, en pasta. . . 4 reales.
- Leis del cristiano, completo en taflete. . . 8 id.
- Diamante divino, en taflete. . . 8 id.

Además hay un gran surtido de Devocionarios y semaneros santos de lujo, desde 16 reales hasta 200. 10-7

CASAS. Desde San Juan

próximo se arriendan las de la calle de S. Fernando núm. 100, la de Pompeyos antes alta de la Compañía núm. 1.º y el huerto denominado de la Trinidad. Su dueño vive en la calle de Letrados núm. 6.



BAZAR DE CAMAS

INGLASAS, EN CORDOBA, calle de la Librería núms. 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías.

En Cádiz, bazar de camas inglesas, calle Murquía núm. 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, catres y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 144 duros.

TAFILETE superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BRIDAS bruzas, almohazas, barbadas, sillas de montar y cadenas para llaves de caballos, tuerca para carruajes etc.

ESCOPETAS y pistolas superiores con la que se pueden, tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas REVOLVERS.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mampars, meas y cómodas, altares, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escofinas, formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

GUADANAÑAS superiores con sus piedras.

JABON superior de Winsor y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.

LATON, zinc y plomo en planchas y en tubos.

ALAMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.

ALFILIBRES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cachillos, tenedores y nabajas superiores de acitar y de bolsillo.

EJERCICIOS DE SAN

JOSE para los dias diez y nueve de cada mes. Se hallan de venta en el despacho de este periódico calle de S. Fernando núm. 34, á 2 rs. cada ejemplar. 4-5

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER.

Desde entones se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez los trabajos etc.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Taconnet y Compañía, depositarios generales, y para la venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguista, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.

GRAN FONDA DE LAS ESPAÑAS

Calle Madrid núm. 5 y Zaragoza 12 2.º, próximo á la plaza Nueva en Sevilla.

Esta gran fonda por sus muchas y elegantes habitaciones lujosamente amuebladas por su situacion céntrica y por el esmerado trato que dá á los muchos favorecedores que se dignan honrar este establecimiento; su nuevo dueño D. Nicolás de Leon que tanto ha viajado por el extranjero no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para ponerla á la altura de las primeras de Europa.

Hay pupilajes de 20 rs. en adelante, almuerzos todas las mañanas y mesa redonda á las 5 de la tarde; tambien se dá de comer por raciones y se hacen servicios para fuera.

SEPTENARIO DE DO-

LORES. Se encuentra de venta á 6 cuartos, en el despacho de este periódico calle de S. Fernando núm. 34. 4-5



PROPIEDADES. Estas

pildoras vegetales son purgativas y depurativas, purifican la sangre de todos los humores (bilis, flegmas, pituitas) que causan la mala salud curando por lo tanto casi todas las enfermedades largas, crónicas, y herpes estrócnimientos, catarros gastritis, LEAGAS SUPURANTES, leche perdidolores, obstruccion interna y esa multitud de afecciones sin nombre que constituyen una Mala salud.

MODO DE USARLAS.—Este purgativo es preferible á todos los demas por que no se toma en ayunas, uno comiendo, y opera tanto mejor cuanto mas fortificantes son los alimentos y bebidas que se toman al mismo tiempo lo cual evita á los enfermos el disgusto y cansancio que no permiten continuar los otros purgativos hasta el restablecimiento.

Cajas á 12 y 24 rs. En Vigo en la botica de Chao.

En Madrid por mayor Esposicion estrangera, calle Mayor núm. 10. Además Somn, Calderon, Coliantes, Uzurun.

VENTA. En la ciudad de

Lucena se vende un bree con 5 asientos, montado sobre magnificos muelles, su montería ó cubierta de quita y pon, la que se arma sobre cuatro varas de hierro; dos guarniciones, una á la inglesa con adornos de metal dorado y otra á la casera de todo el lujo de que es susceptible, casi completamente nuevo pues ha servido muy poco, y tirado por un caballo toro rodado, 7 años 8 dedos y perfectamente amaestrado: dándose todo con equidad. En dicha ciudad, en la botica de la calle de Ballesteros, darán razon. 4-4

NOVENA DE S. FRAN-

CISCO DE PAULA. En el despacho de este periódico, calle de S. Fernando núm. 34, se encuentra de venta al precio de 6 cuartos, 10-3

VENTA. En la hacienda

de olivar de la Casilla de los Ciegos, situada en el segundo ruedo de Córdoba, se vende planta de uña de olivo de muy buena calidad; el capital de dicha posesion está autorizado para entregar el número que se desee. 10-5

DIARIO DE S. JOSE.

Se halla de venta en el despacho de este periódico á 3 cuartos el cuaderno. 4-5

ARRENDAMIENTO. El de

la huerta Chica ó del Cabo, situada en el alcor de la sierra de este término para desde San Miguel de 1862 en adelante. En la secretaría del Excmo. Sr. Conde de Gavia, calle de Santa Ana núm. 4 moderno, darán razon. 4-4

GRAGEAS DE GELIS Y CONTE

Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de Paris

Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera facilmente asimilable, y de un modo grato. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, á consecuencia de numerosas experiencias verificadas por una comision compuesta de los S^{rs} Bouilland y Fouquier, Profesores de Clinica interna en la Facultad de medicina de Paris, como igualmente del S^r Bailly, médico del Hospital de la Caridad y presidente de la Academia. Segun el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones clinicas permitieron colocar estas Grageas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Numerosos trabajos entre los cuales nos ceñiremos á citar los notables experimentos fisiológicos y patológicos de los Señores Profesores Cl. Bernard (del Instituto), Bareswill, L. Lemaire, y 18 años de práctica en todos los paises, han confirmado las ventajas que distinguen á las Grageas de Gelis y Conte de los demas ferruginosos. Los facultativos las emplean todos los dias.

Contra la clorosis ó opilacion, La leucorrea ó flores blancas, Y la anemia ó debilidad de temperamento. Estas Grageas se hallan contenidas tan solo en cajas cuadradas revestidas de un rubilo y una cubierta de color, y selladas con una faja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Labetouye.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARIS.

Casa del Sr. LABÉLONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19

Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

EL CORRESPONSAL

de las «Ediciones populares,» á los señores suscritores de Córdoba. Habiéndome retirado la comision los señores Manini, no se crea por defecto alguno, y si por devolverles porcion de entregas que á pesar de mis esfuerzos no podia colocar. Si los señores Manini creen hacerme algun agravio, al contrario, me han hecho un favor, puesto que dichas ediciones me eran ya harto enojosas y desagradables, en razon á tener muchas obras buenas y modernas de los mejores escritores y editores de Europa. Córdoba 19 de Marzo de 1861. —El corresponsal, José Gutierrez. 5-2

VIDA Y MILAGROS

DE S. FRANCISCO DE PAULA. Se vende en el despacho de la imprenta y litografía de D. Fausto Garcia Tena calle de S. Fernando núm. 34, á 2 rs. el tomo. 10-2

QUINARIO DE LA PASION.

Se vende á 2 reales en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34. 4-1

CASA. Se desea arrendar

hasta S. Juan próximo una casa de alguna capacidad. Se avisará al portero del Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad. 4-1